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　北播支部は 12 月 3 日、小野市商工会
館で医療安全管理研集会・多職種交流
会「服薬管理の今日的課題～院内・院
外処方、調剤…それぞれの現場から～」
を開催。( 株 ) ネグジッド総研の山下
善史氏を講師に医師、事務、薬剤師ら
26 人が参加した。
　今回の医療安全研は、西山敬吾支部
世話人を中心に服薬管理のレベル向上
のために多職種で交流・意見交換する
場として企画した。
　まず、調剤薬局コンサルタントであ
る山下氏がヒューマンエラーの発生要
因と防止策の総論を延べる中で「規則
を知っていて、意図的に規則を守らな
い〝バイオレーション " がエラーの根
源であることが多い。わかりにくい規
則、誤った手順などはすぐに見直しを」
などとした。
　多職種交流会としては、①医師・歯
科医師の処方の際、薬剤師との意思疎
通のあり方②障害のある方、高齢患者
さん、認知症患者さんなど、服薬指導
が困難な場合の対応③指示通り飲まな
い患者さんや、過剰な（法外な）薬剤
を求める患者さんへの対応④院内処方、
院外処方、調剤それぞれの服薬指導の

工夫（誤投薬の防止など）などのポイントに沿って問題意識を交流した。
　参加者からは、「薬を昼だけ飲まなかったり、１剤だけ飲まないという方がいる
ので、残薬は家族とも意思疎通の上で管理していく必要がある」、「必然性の薄い
薬の処方を求めてくる方が見受けられる。診療拒否はできないが、明らかに必要
のない処方は慎重な対応が必要」などの意見が出された。
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職種間連携強化でエラー防止を

　服薬管理テーマに 「医療安全研」 開催

　　　　エラー防止のポイントの紹介（上）

　　　　服薬管理につて具体例を交流（下）

（2面に参加者の感想を掲載）

日 時 1 月 27 日(土)14 時 30 分～18 時 30 分 
場 所 神戸市産業振興センター8階 ソフトウェア研修室 
講 師 松田 正廣 税理士 

PC ｲﾝｽﾄﾗｸﾀｰ 花房 孝英 氏 
参加費 7,000 円(医経研会員は PC使用料 1,000 円のみ) 
定 員 15 人(先着順) 

医院経営研究会 第 378 回例会 

 

 

毎回好評のパソコン記帳・決算講座を、今年も開講いたします。 

パソコン記帳には若干の簿記の知識が必要ですが、日々の支出と収入を入力するだけで青

色申告控除に必要な複式簿記による記帳ができ、決算書等も簡単に作成できます。 

本例会では、医業にくわしい税理士の先生から、未収金の計上や必要経費の確認など、決

算に必要な基礎知識を学んだ上で、ＰＣインストラクターの丁寧な説明のもと、１人１台パ

ソコンを使用して決算取引の例題を入力していきます。ソフトは「弥生会計」を使用します。 

パソコンを使った記帳・決算をこれからはじめたい、また改めて学んでみたいという先生、

ご家族、スタッフの皆様のご参加をお待ちしております。 

 

神戸市産業振興センター 

神戸市中央区東川崎町 1丁目 8番 4号 

（ハーバーランド内、umie 北側） 

☎０７８－３６０－３１９６ 

（JR 神戸駅、地下鉄海岸線ハーバー 

ランド駅より徒歩 5分、高速神戸駅よ 

り徒歩 8分） 

 

 

 

 

 

 

ご予約・お問い合わせは、協会事務局 ☎０７８－３９３－１８０５ 担当 有本まで 

 
 
 
 

 

 FAX 返信  税務経営部 ＦＡＸ：０７８－３９３－１８０２ 

医院経営研究会 第 378 回例会 パソコン記帳・決算（1/27） 

＜     ＞人 参加します  パソコン＜   ＞台使用します 

地区/医療機関名/氏名＜    市区町 /        /           ＞ 

 TEL＜           ＞  お電話または FAX で事前予約をお願いいたします。  

医院経営研究会(月額 2,000 円)にご入

会いただいた医療機関からご参加の場合

は、パソコン使用料のみいただきます。 

また、毎月の例会のレポートをお送り

します。  ※入会随時受付※ 
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　北播支部は 11 月 29 日、協会が加盟する兵庫県社会保障推進協議会の加西市自治体

キャラバンに参加。国保、介護、高齢者医療など社会保障に関する諸課題について加西

市役所の各担当者と交流した。加西市長の西村和平氏（写真）は冒頭の挨拶で「立場を

超えて交流することに大きな意味がある。社保協のみなさんの日頃からの活動に敬意を

表する」とした。キャラバンは三木市、加東市などでも年明けに開催予定。

支部ニュースへの投稿を募集しています。

日常診療にかかわることや、主張、趣味のお話などお寄せください。

TEL 078-393-1817 ／ FAX 078-393-1802　e-mail　ysng@doc-net.or.jp　担当； 吉永まで

☆北播支部ニュースへの投稿を募集しています

（1面のつづき）

参 加 者 の 声

兵庫県保険医協会のホームページは

　http://www.hhk.jp/
＊生涯研修に役立つ各種研究会のご案内、生活を支える共済制度のご紹介、日々

の協会活動報告を掲載しております。ぜひご覧ください！

通話料無料　（0120）979-451

健康情報テレホンサービス

月曜日　性的満足が得られない方へ

火曜日　高齢者肥満に対する減量の

　　　　すすめ

水曜日　おならのお話

木曜日　胃の病気は口臭に関係あるか

金土日　夜ぐっすり眠るために

（９日 (火 )から放送）

月曜日　キラキラしたものが見える病気

　　　　（閃輝暗点と光視症）

火曜日　インプラント（人工歯根）治療とは

水曜日　海外から持ち込まれる感染症 

木曜日　スキー・スノーボード外傷

金土日　放っておくと怖いめまい

（27 日 ( 水 ) まで放送）

<12 月のテーマ > <1 月のテーマ >

　　　　　　活発に交流がなされた

・ネグジッド総研の話をもっと聞きたかった。

　　　　　　　　　　　（医師　経験年数 23 年）

・勉強になりました。短い時間だったので、少し物足

りなさも感じましたが、いろいろな薬剤師、医師の方

などの話が聞けてよかったです。（薬剤師　24 年）

・医師の立場、薬剤師の立場からお話を伺えて勉強に

なりました。バイオレーションについて職員で確認し

たいと思います。（事務　15 年）

・双方の立場で実際は見えないところが見えてよかっ

たです。またこの様な学習会があれば参加したいです。

　　　　　　　　　　　　　　　　（30 年　薬剤師）

・ヒューマンエラーは事務でもよくあることですが、ルールの見直しも大切だと思いました。（事務　３年）

・とてもよかった。また参加したい。西山先生の話がとても面白い。（薬剤師　25 年）

・エラー発生時には、手順を増やす傾向にあったが、手順を増やすことによって逆にエラーにつながる…

それを念頭に今後の業務に活かしていきたい。（事務　10 年）

・バイオレーション、ヒューマンエラーと整理できてよかった。日々の業務につなげていきたい。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（薬剤師　18 年）

・ドクターや調剤薬局の話がいろいろ聞けてよかったです。バイオレーションについて学べました。プラ

スを重ねる業務ではなく、マイナス（引き算）の業務を検討し、効率化を図っていきたいと思います。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（薬剤師　20 年）

・こういう会は良いことだと思いました。連携を深められれば患者さんの為にも、日本の医療のためにも

なると思います。（薬剤師　20 年）

・日々の業務を振り返る機会になったので良かったと思います。明日からの業務に活かしていきたいと思

います。（薬剤師　10 年）

・それぞれの生の意見をお聞きすることができ、参考になりました。（看護師　15 年）

・ヒューマンエラーを防ぐために考え方のヒントをいただきました。手順を増やすことはヒューマンエラー

を増やすこと…の考え方を大切にマニュアルを作成しようと思います。（事務　13 年）

・分かりやすくまとめておられたのがよかったです。ただ、医療機関の具体的問題、解決策についてお聞

きする時間がなかったのが少し残念でした。残薬処理の問題など、実際の問題点が話し合われ興味深かっ

たです。（医師　35 年）

　加西市自治体キャラバンに参加


